2年学年だより

かけはし

平成30年2月7日(水)

かほく市立宇ノ気中学校 校長 山本 桂一 学年主任 吉倉 満

今、志を新たに

2月1日(木)、かほく市内3中学校合同の立志式が行われました。意見発表では、 南保 茉美さん(3組)が「夢を叶えるために」と題して立派な態度で立志の決意を 述べました。また、森 翔世さん(2組)は、3校の代表として、誓いの言葉を述べ、 それぞれ大役を果たしてくれました。どの生徒たちも厳粛な気持ちで式に臨み、大変 有意義なものになりました。代表生徒3人の意見発表を聞いて、気持ちが引き締まっ



た人もたくさんいると思います。3年生が卒業すると、いよいよみなさんが最上級生として学校全体を引っ張っていく立場になります。高い「志」をもって、これからの学校生活や進路選択に全力で取り組んでくれると期待しています。

記念講演では、高松中学校卒業生で拓殖大学准教授の丹羽 文生氏に「志は世界へ」という演題で自分の体験から話をしていただきました。





~丹羽 文生氏の講演を聴いて~

○自己中心的に考えるのではなく、利他的に考えるという言葉が 印象に残った。公のために生きようとすることによって視野が 広がり、いろいろなことを吸収できると思った。成功するまで 戦う、「夢」宣言し続けるなど、希望を常に持ち続けることが 大切だと分かった。利他的な考え方ができるように心がけてい きたい。

〇講演会を聴いていると、だんだん日本のことがすごい、誇らしいと思うようになっていきました。同時に不安にもなってきました。日本はもう世界の国々と戦っているという実感が湧いてきたからです。だからこそ、ここで一区

切り、これからはもっとしっかりしなきゃ、と思いました。



さにからです。にからこそ、ここで一区

○自分たちは、日本に住んでいるのに、あまり日本について知らないんだなと思いました。日本の良い所や悪い所、日本の良く知ることで世界について知ることができると思いました。利己的ではなく、利他的に生きる。社会のために、人のために働きたいです。

○講演会では、今の日本はグローバル化していて、もっと視野を広げていくことが大事なのだと分かったし、 後悔しないような人生にするために、脳細胞をたくさん使い、まずは周りのひとに「夢」宣言して自分に 重圧をかけることからしていきたいです。そして、自分の利益だけを求めず、自分以外の人のために生き ていけるようにしていきたいです。

~14歳の決意~ 感想文より

1組 大熊 琳子

私は、今日の立志式で大人になることについて考えてみました。 大人というのは、年齢だけでなく、どんな人なのかというのが重要なんだなと思いました。私は他人を助けられる人になりたいです。前に電車でおばあちゃんに席をゆずったことがあります。その時はすごく恥ずかしかったけど、お互いに嬉しい気持ちになれたのは良かったと思いました。

14歳は昔ではもう立派な大人としてみなされていたので、その自覚を持って行動したいと思います。

2組 藤井 寛人

今日の式で一番心に残ったことは、河北台中学校代表生徒の意見発表にあった「薄っぺらい気持ち」と言う言葉です。この言葉を発表中に聴いて「ドキッ」としました。バスの移動中も、始まる前も、市民憲章を声を合わせて言うときも、あまり深い思いも考えもなくしてやっていたからです。たしかに昔はこの歳でもう大人だったのに、まだ義務教育、まだ未成年といったものに甘えていると思いました。これからは、「まだ」という気持ちよりも「もう」という気持ちを大切にしていこうと思いました。



代表者の意見発表を聴いて、理想の人物像とは何かを考えました。自分が考える人物像は優しくて努力できる人です。でも、理想は頭の中だけにしかありません。理想を理想で終わらせずに行動を変えて理想に近づきたいです。

14歳になって「もう14歳」、「まだ14歳しか」どちらとも気持ちが出てきました。もう14年も生きてきてたくさんのことを学びました。しかし、まだ14年しか生きていません。まだ人生の六分の一ぐらいです。これからも人生を楽しんで、そして人との出会いを大切にしたいと改めて思いました。

4組 北川 文哉

式を終えて、改めて立志というものは人生の中の大きな節目であり、大切なものなんだと実感しました。この立志という機会をただ終わらせるのではなく、今の時代を変えるスタートにしていきたいと思いました。代表者の意見発表からは、勝利することだけが立派な大人になることではなくて、応援してくれた人や、対戦してくれた相手など、いろんな人に感謝することが本当の立派な大人なのだと分かったので、自分もそういう立派な大人になれるように、日々感謝の気持ちを忘れないようにしていきたいと思いました。

2月の予定

- 1日(木)立志式
- 2日(金)漢字テスト、全校集会
- 7日(水)数学基礎テスト、パレット講座
- 15日(木)パレット講座
- 19日(月)諸活動禁止(~21日)
- 22日(木) 1・2年期末テスト、委員会
- 26日(月)英単テスト、2年球技大会
- 28日(水)生徒議会









